



EDITORIAL

Al oído de la junta directiva

En manos de la junta está que el relevo en la presidencia de **Ecopetrol** robustezca el rol de la empresa en una transición energética.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

El pasado miércoles **Ecopetrol** presentó sus resultados financieros correspondientes a 2022. Se trata del balance final de su saliente presidente, Felipe Bayón, tras más de cinco años de gestión a la cabeza del grupo empresarial más grande del país. El ciclo de Bayón, que se retira a partir del 31 de marzo, no podría terminar mejor: una utilidad neta récord de 33,4 billones de pesos el año pasado, que duplicó la registrada en 2021.

Ecopetrol siguió el ejemplo de las seis más grandes empresas petroleras del mundo occidental que registraron el año pasado ganancias históricas. En 2022 ExxonMobil, Shell, BP, Chevron, Total y Equinor reportaron alrededor de 200 mil millones de dólares. A un entorno favorable de precios internacionales del crudo se sumaron los aumentos en la producción de barriles, mejor desempeño en las refinerías, rentabilidad del negocio de fracking en Estados Unidos y sólidos resultados de ISA.

Mientras en el segundo semestre del 2022 el gobierno de Colombia, en voz del presidente, Gustavo Petro, y la ministra de Minas, Irene Vélez, ponían en vilo el futuro de la exploración de hidrocarburos, la petrolera de mayoría estatal elevaba su ritmo de explotación e incluso confirmaba los hallazgos de una provincia gasífera costa afuera en la costa Caribe. No sobra recordar que esta dinámica histórica de **Ecopetrol** beneficia a todos los colombianos vía los ingresos fiscales.

El año pasado la primera empresa del país contribuyó a las arcas estatales más de 42 billones de pesos en forma de dividendos, regalías e impuestos. Esto es el equivalente casi a dos veces el recaudo anual proyectado de la reciente reforma tributaria que impulsó el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo. Estos montos que dimensionan el inmenso valor que brinda la petrolera al Estado ratifican una vez más los riesgos que la 'guerra contra el petróleo' que promueve el presidente Petro podría desatar a la sostenibilidad fiscal y a la política energética del país.

Decidida la salida de Bayón -a pesar de esta destacada gestión- los ojos están

Lo más leído

1. Suspenden decreto con el que Petro asumía regulación de servicios
2. Otro que se va: el viceministro de Minas sale del Minminas
3. Petro le pidió a la Fiscalía investigar a su hermano y su hijo mayor
4. Superindustria se tomó las oficinas de Avianca y Viva
5. Avianca rindió descargos a la SIC por integración con Viva y esto dijo
6. Dólar cerró al alza pero perdió fuerza al cierre de la jornada

Mis Portales



puestos en la selección del nuevo presidente de **Ecopetrol**, que podría anunciarse en las próximas semanas. Esta definición no solo pondrá rostro al principal cargo ejecutivo del grupo empresarial sino también dará luces sobre su rumbo estratégico. Si bien algunos analistas del sector no consideran que la escogencia del nuevo CEO desate mayor impacto en el desempeño de la compañía -sujeto a factores externos y globales como los precios-, el intenso debate sobre el futuro de los hidrocarburos en Colombia envuelve esta decisión con muchas expectativas.

Es precisamente en ese sentido que se debe interpretar el mensaje final que envió el saliente presidente Bayón al Gobierno Nacional: "Hay que cuidar a **Ecopetrol**". Este cuidado por la 'joya de la corona' de las empresas estatales se refleja primordialmente en dos aspectos: la protección de la independencia que ha impedido que el grupo empresarial se convierta en un apéndice del Ejecutivo y el blindaje de los criterios técnicos en el manejo operativo y financiero.

Razones para preocuparse por el futuro de **Ecopetrol** hay varias. A la llegada de un nuevo CEO que se comporte como ficha política de la Casa de Nariño se añaden la eventual toma de decisiones sobre los negocios -como, por ejemplo, el de Permian- con motivación ideológica y no empresarial, así como la irrupción de la compañía en iniciativas alejadas de su corazón energético. En manos de la junta directiva está que el relevo en la presidencia de **Ecopetrol** robustezca el rol de la empresa en una transición energética gradual y ordenada.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda



EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

01/03/2023 **La derrota de los moderados**

28/02/2023 **Caos vivo**

27/02/2023 **Popular y empresarial**

26/02/2023 **En armonía con la realidad**

VER TODAS



REPORTAR ERROR | IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN | NEGOCIOS | MIS FINANZAS | TENDENCIAS



Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES | MARTES | MIÉRCOLES | JUEVES | VIERNES

Otros columnistas



Salomón Kassín Tesone
Banquero de inversión.

Telesalud



Jorge Restrepo
"Profesor de la Universidad Javeriana
Twitter: @jorgearrestrepo"

Injusto y malo



Ignacio Calle
CEO de SURA Asset Management.

El ciudadano y su bienestar en la vejez



Jesús Antonio Vargas Orozco
Consultor Empresarial / Jesusvargas.orozco@gmail.com

Soat y siniestralidad



Roberto Angulo
Socio fundador de Inclusión SAS
Rangulo@inclusionzas.com

Diocleciano

Hay que cerrar la brecha económica entre la dos colombias comenzando por llevar la tecnología del siglo XXI al sector rural..

Derrotar ese capitalismo anticompetitivo no sólo es liberal, sino progresista, pero eso exige más que la desconfianza hacia las empresas 'rentísticas'

Llegar a acuerdos siempre será un camino para legitimar la responsabilidad de todos para construir un mejor ahorro para la vejez.

Se hace necesario volver sostenible en el corto plazo la operación del Soat introduciendo modificaciones estructurales.

El Presidente asumió las funciones de las comisión de energía y gas (Creg) y de agua y saneamiento básico (CRA).

Nuestros Portales

EL TIEMPO

¿Indirectas de Daniella Álvarez contra Daniel Arenas?: 'Narcisistas encubiertos'

FUTBOLRED

¿A quién deberá ganarle? Medellín ya tiene rival en Libertadores

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2023, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. PORTAFOLIO - Noticias de Economía



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

protecciondedatos@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Páute con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)